HB califica de «accidental» el asesinato del «ertzaina» y no condena el del guardia civil

Funerales en Pamplona y Tolosa por las dos últimas víctimas de ETA

Pamplona / San Sebastián, M. E. / C. O.

Ayer fueron oficiados, en Pamplona y Tolosa, los funerales por el guardia civil Julio Gangoso y el «ertzaina» José Juan Pacheco, asesinados por la banda terrorista ETA en sendos atentados perpetrados en la capital navarra y en Legazpia. La coalición proetarra HB hizo público un comunicado en el que calificaba de «accidental y lamentable» la muerte del policía autónomo sin hacer referencia alguna a la del agente de la Benemérita

Los dos asesinatos perpetrados por ETA durante el domingo coinciden en el tiempo, según se ha destacado en diversos medios, con la rueda de Prensa de HB en la que anunciaba «enfrentamientos muchísimos más duros» si el Gobierno no negociaba con ETA.

La viuda del conductor Julio Gangoso había acudido durante la madrugada a velar el cuerpo de su esposo a quién preguntaba, entre lágrimas, «¿cómo cuento yo a los niños l

A partir de

dez total. Muchos miles de clientes se be-

solo 100.000

dónde estás ahora?... La viuda, madre de dos hijos, de siete y dos años, llegó al hospital de Navarra, adonde había sido conducido el cuerpo del guardia civil tras el atentado. Allí preguntó por el lugar donde se encontraba su marido, y ya en la habitación del hospital donde estaba instalado el cadáver, impotente ante los hechos, comenzó a hablar en voz alta: «Si saliste de casa y no vas a volver, cómo les digo yo a los niños dónde estás «¿Cómo cuento yo a los niños dónde estás ahora?», se preguntaba la viuda del guardia civil.

ahora. Dios mío, qué malos, cómo me han podido hacer esto...».

Pasadas las once y media de la mañana de ayer, quedó instalada, en el Ayuntamiento de Pamplona, la capilla ardiente del guardia civil Julio Gangoso. Es la primera vez que se instala una capilla ardiente en esta Casa consistorial para acoger los restos de una víctima del terrorismo. Los familiares del agente asesinado protagonizaron escenas de dolor y las autoridades presentes, entre los que se encontraban el presidente del Gobierno regional, Gabriel Urralburu, y el director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, fueron increpadas en algunos momentos.

Poco después, en sesión extraordinaria y urgente, el pleno del Ayuntamiento aprobó una moción, con los votos favorables de todos los Grupos con excepción de HB, en el que expresan el pésame a los familiares y la repulsa y condena del atentado de ETA.

Hacia la una de la tarde, el féretro fue trasladado a la Iglesia de San Saturnino en medio de los gritos y aplausos del numeroso público que había acudido a la llamada de las fuerzas políticas navarras para despedir al guardia civil asesinado. El funeral fue oficiado por el arzobispo de Pamplona, monseñor Cirarda, quien, entre otras cosas, dijo: «Estoy cansado de pedir la paz para Navarra. El espanto de toda Pamplona es como un grito que dice: ya basta». El prelado se dirigió a las autoridades presentes pidiendo ayuda oficial para los familiares de la víctima.

Al término del funeral, una parte del numeroso público asistente profirió insultos contra las autoridades políticas y pidió la restauración de la pena de muerte.

Por su parte, Gabriel Urralburu subrayó que «el asesinato de ETA se produce días después de que miembros de HB nos anunciaran dos años más de sufrimientos. Esto convierte a Herri Batasuna en claro portavoz de los asesinos de ETA».

A las seis de la tarde se celebraron en la parroquia de Santa María de Tolosa los funerales por el «ertzaina» José Juan Pacheco Cano. Al acto asistieron, entre otras autoridades, el lendakari y vicelendakari del Gobierno Vasco, José Antonio Ardanza y Ramón Jáuregui, y el gobernador civil de Guipúzcoa, José Ramón Gońi Tirapu. En su homilía, el párroco abogó por la paz en el País Vasco y condenó rotundamente la violencia.

El Avuntamiento de Tolosa y otros cinco incluidos en la comarca guipuzcoana del Gohierri, se unieron ayer para condenar a la banda terrorista y a quienes les apoyan. Con la excepción de los concejales de HB, la Corporación mostró su repulsa por el asesinato «que vuelve a confirmar una vez más el desprecio de ETA a la voluntad mayoritaria de los vascos.

□ La Cámara de Acusaciones del Tribunal de Apelaciones de Pau, en los Pirineos Atlánticos, dio ayer una respuesta favorable para la extradición a España del etarra José Ignacio «Iñaki» Picabea. Los abogados defensores de Picabea, entre ellos Christiane Fando, disponen ahora de cinco días para presentar un recurso contra esta decisión ante el Tribunal Supremo francés.

CUENTA MANHATTAN

Un Interés como de aquí a Manhattan

pesetas (*). En Cuenta Corriente. Dinero accesible, liqui-

nefician ya del altísimo interés de Cuenta

Manhattan. Unase a ellos consiguiendo lo mejor para su dinero.



ABC (Madrid) - 18/10/1988, Página 36
Copyright (c) DIARIO ABC S.L, Madrid, 2009. Queda prohibida la reproducción, distribución, puesta a disposición, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición